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会 議 録 

会議の名称 第３回 藤井寺市健康増進計画・食育推進計画策定委員会 

開催日時 令和６年１月１２日（金）１４時～１５時 

開催場所 藤井寺市立保健センター３階 第１研修室 

出席者 藤本会長、福田副会長、黒川委員、渡邊委員、伊東委員、東口委員、 

佐々木委員 （事務局） 

欠席者 嘉指委員、中西委員 

会議の議題 （１）「藤井寺市健康増進計画（第３次）・食育推進計画（第２次）（素

案）」について 

（２）その他 

会議資料 資料１【差し替え】藤井寺市健康増進計画（第3次）・食育推進計画（第2

次）（素案） 

資料２（素案）の追加・修正表 

資料３（素案）について、事前にいただいたご意見、ご質問一覧 

資料４ 計画策定までの今後の予定について 

会議の成立 委員９名中７名出席につき委員会規則第６条第２項の規程により成立 

傍聴者 ０名 

会議録の作成方法 要点筆記 

記録内容の確認方法 出席した委員の確認を得ている 

公開・非公開の別 公開 
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審議の内容 

○開会あいさつ 

○９名中７名出席につき会は成立（傍聴０名） 

○配布資料の確認 

○委員ならびに事務局紹介 

 

【会長】 

・今回で会議も最後ということで、計画素案を確認いただき、とりまとめていきたい。 

・今年は正月早々地震や事故などが起きており、被災された方々に対しては心からお見舞い申

し上げたい。また、非常に寒い日が続いており、気候の変化もまだまだこれからいろいろあ

ると思われるので、気をつけていただきたい。 

 

○事務局より議題１「藤井寺市健康増進計画(第 3 次)・食育推進計画(第 2 次)（素案）」につい

て資料説明 

 

【会長】 

・修正箇所を確認いただいた。35 ページの「たばこの健康への影響を知り、禁煙しよう」のと

ころに三次喫煙という文言とそれに関する説明がある。皆さん確認いただいて、一般的に

通っているわかりやすい書き方になっているだろうか。こういう書き方がいいのではという

ご指摘があればお願いしたい。 

・受動喫煙というのは、たばこを吸って吐いた息からの煙、副流煙も出ている。それからこの

三次喫煙というのは例えばこの部屋で喫煙された場合に、部屋の壁や本人の髪、衣服につい

てそれが後々に蒸発して空気中に出た場合、たばこを吸った人が来れば臭いでわかる。それ

が好き嫌いは別にして空気中にそういう物質が出てくる、どの程度の量で何がというのはま

だ把握できていないが、受動喫煙の中にはいろんな物質が有害物質も含めて、中には発がん

性のあるものも含まれている。親御さんが外でたばこを吸って体に煙をまとわらせて部屋に

帰ってくれば赤ちゃんへの影響が出てくる。これは具体的な例だがそういうこともいろいろ

ある。 

・最近はいろんなところで分煙どころか、もうなかなか喫煙できる場所は限られてくる方向に

動いているが、さらにそれをきっちりしっかり正確に漏れのないようにという形の取り組み

になってくると思うが、この有害物質というのは具体的な物質を上げるものがいいのか、化

学物質は一応厚労省ではそういうふうに書いてある。わかりやすいのは有害物質の方がわか

りやすい、訴える力が強いと思うが、実際に書かれた定義的なものが一番いいと思う。化学

物質でも構わないし、もしくは出てくる有害物質等という形でもいいと思う。 

【副会長】 

・有害化学物質でどうか。 

【会長】 

・それがいいかも。化学物質だけで言うと、良いもの悪いものも含めてしまうということもあ

るし、有害化学物質の形で今回まとめてしまってよろしいか。（一同了承） 
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【事務局】 

・それではそのように修正させていただく。 

【会長】 

・その他、いろいろ見ていただいて、何か気になることがあればお願いしたい。 

・前にも言ったが、15ページの特定健診の受診率は大阪府内でも相当高く、トップクラスで誇っ

ていただいていいと思う。もちろんちょっと下回っていたり、まだまだ頑張っていかなけれ

ばならないところもあるが、そういうのをしっかり市民の方にわかっていただくことが大事

だと思う。 

・今回説明いただいた計画書案と資料について事前にいただいた意見や質問一覧とともに審議

いただいたのでこれを基に対応いただいたらと思う。その他質問以外に事務局から修正した

内容や、気が付かれた内容について何かあればお願いしたい。 

【副会長】 

・これは専門家に向けてというか、行政などだけではなく、一般の方も見られるということに

なるのか。 

【会長】 

・そうなる。 

【副会長】 

・歯科のところの重点課題で「歯磨き習慣や歯間清掃用具の啓発が必要」とあるが、一般普通

にはこれでもいい、個人の取り組みはこれでいいと思うが、歯磨き習慣というのはそれだけ

が口腔衛生管理の習慣ではない。「口腔衛生管理の習慣及び特に歯間清掃用具の使用の啓発

が必要」ではいけないか。 

【会長】 

・重点課題のところか。この部分は大きく分けて受診と予防を含めてということか。 

【副会長】 

・歯磨きというと昔からの話だし、専門家に対して歯磨きというのはちょっとぬるい表現だ。

われわれは口腔衛生管理ということを徹底しているので、一応専門用語を使った方がよいと

思った。 

【会長】 

・一応、この素案を答申に上げる前にパブリックコメントで市民に公開する。先生がおっしゃ

るようにできる範囲内で正確に表記していただきたい。 

【委員】 

・ちょっと教えていただきたいところがある。９ページの出生・死亡の状況のところだが、出

生率は千人体ということで％を使っていない。これは0.6％ということで解釈してよいのか。

多分一般的には合計特殊出生率を使われると思うが、それとずいぶん乖離があるので、何か

ちょっと違和感を感じる。千人対をあえて使っているということについて説明をいただきた

い。 

【事務局】 

・死亡数と合わせている感じになっているが、市民が見たときに違和感があるということであ

れば、人口千人対ではなく百人対にさせていただいた方がよいか。 

【委員】 
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・それについては合計特殊出生率を使われていることが多い。 

【会長】 

・確かに今、ニュースでもよく目にするのは数字だ。 

【事務局】 

・これは厚生労働省が出している人口動態統計と大阪府の人口動態調査の結果から引用してい

る。出生率として文章上にはパーミルと書いているが、パーミルをつけずに人口千人対で単

位なしで表現する場合もある。言ってみればお作法に近い状況だ。 

・したがって、計画書の本編について、お作法に合わせるのであれば引用元に合わせた方がい

いと思うし、仮に概要版か何かで市民の方に状況をお伝えするような場合に％表示に置き換

えることが考えられるが、その場合は引用元から加工して百人対で表示したという注釈をつ

けなければいけないと本来的にはそう思う。 

【会長】 

・合計特殊出生率はこれと同じようなカーブを示しているのか。計算の仕方が違っていたよう

に思うが、このグラフの中にもう一つ載せるとまたややこしくなるか。 

【事務局】 

・合計特殊出生率は毎年出されているか。市では出していないか。データがあれば出せないこ

とはないが。 

【事務局】 

・市では出していない。 

【会長】 

・今おっしゃったように右の下に資料として大阪府の人口動態調査に基づくと上がっているの

で、ここから引用するということなら、わかりやすく見せるために形を変えるにしても注釈

を入れるということが必要ということか。おっしゃっていただいたようにしてほしい。 

・それでは、今後の予定について説明をお願いする。 

 

○事務局より今後の予定について資料説明 

 

【会長】 

・今後の予定について説明があった。何かその内容に関しましてご質問等はないか。全体をと

おして何かご意見ご質問等はないか。他にないようなので本日予定していた議事は終了す

る。策定委員会は今回が最終回となるが、本日ご審議いただいた内容を勘案して、藤井寺市

健康増進計画・食育推進計画策定委員会として市役所へ答申させていただくことをご理解い

ただきたい。 

 

～閉会～ 

 

 


